



REVUE DE PRESSE

QUOTIDIENNE

 www.gouv.ci

 @gouvci.official  @gouvci  @gouvci.official  gouvcivideo
 gouvci  +225 07 87 36 36 36  @gouvciofficial 

Judi 23 mai 2024

» PRESSE NATIONALE

Politique 

 le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

DÉCÈS D'HENRI KONAN BÉDIÉ : LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE VA PRENDRE PART À LA LEVÉE DU CORPS

Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, va prendre part à la levée du corps de son aîné Aimé Henri Konan Bédié, ex-Chef de l'État et ancien Président du Parti démocratique de Côte - Rassemblement démocratique africain (PDCI-RDA), ce jeudi 23 mai 2024, à la cathédrale Saint-Paul à Abidjan-Plateau. Décédé, le 1er août 2023, les obsèques du Sphinx de Daoukro ont démarré, depuis le dimanche 19 mai 2024. HKB sera inhumé le 1er juin 2024 à Pépressou, son village natal.

 PATRIOT

GENDARMES IVOIRIENS DÉTENUS AU BURKINA / AMADOU COULIBALY, PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT : "NOUS ALLONS CONTINUER DE DISCUTER LE TEMPS QU'IL FAUDRA"

La Côte d'Ivoire s'est inscrite dans la voie du dialogue pour le règlement de ses différends avec ses voisins. Hier, mercredi 22 mai 2024, après le Conseil des ministres au Palais de la Présidence d'Abidjan-Plateau, le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly, a évoqué plusieurs questions d'actualité, dont les relations, pour le moins tendues, avec les autorités de transition au Burkina Faso. "Il existe un cadre d'échanges. La Côte d'Ivoire a choisi la voie du dialogue et de la concertation. Nous allons continuer de dialoguer, de discuter tout le temps qu'il faudra. Le dialogue est la seule solution... Nous sommes persuadés qu'une solution sera trouvée pour nos deux gendarmes dans ce cadre", a souligné le porte-parole du Gouvernement.

 L'inter

MOBILITÉ URBAINE, DÉVELOPPEMENT DE TECHNOLOGIES : LA DIRECTION DE YANGO ET BEUGRÉ MAMBÉ ÉCHANGENT SUR DES PROJETS D'INVESTISSEMENTS

Les représentants de Yango, une entreprise technologique internationale, ont rencontré le Premier Ministre de Côte d'Ivoire, Robert Beugré Mambé, lors de l'Africa CEO Forum qui s'est tenu à Kigali, au Rwanda, les 16 et 17 mai 2024. La réunion a souligné l'engagement de la société à étendre ses opérations et ses investissements en Côte d'Ivoire, un marché clé pour l'entreprise en Afrique. Raley White, vice-président des Politiques publiques globales de Yango a affirmé qu'avec le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, ils ont discuté de l'engagement de la société à poursuivre ses investissements au cours des quatre prochaines années, tout en s'étendant à des secteurs tels que la Fintech, le VTC, la livraison et le commerce électronique.

 L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

MISE EN ŒUVRE DU PND 2021-2025 : LES PARTENAIRES FINANCIERS SALUENT LES EFFORTS DU GOUVERNEMENT

La réunion du Comité technique de suivi de la mise en œuvre du Plan National de Développement (PND 2021-2025) s'est tenue, hier, mercredi 22 Mai 2024, à l'auditorium de la Primature en présence de la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba. Massimo Scalorbi, chef de Coopération de la délégation de l'Union européenne a en effet reconnu les efforts mis en œuvre par le Gouvernement ivoirien dans la réalisation du PND 2021-2025 avec l'augmentation continue du Budget de l'État sur les six

dernières années qui reflète les ambitions d'émergence de la Côte d'Ivoire. "Ces résultats, bien qu'encourageants, ne devraient toutefois pas occulter les réels efforts à accomplir pour être encore plus performants", a rappelé Nialé Kaba.



MOBILITÉ URBAINE, SANTÉ, GOUVERNANCE FINANCIÈRE : LA CÔTE D'IVOIRE OBTIENT UN FINANCEMENT DE 105,94 MILLIARDS DE FCFA

Le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, SEM Jean-Christophe Belliard, ambassadeur de France en Côte d'Ivoire, et Adrien Haye, directeur de l'Agence Française de Développement (AFD), ont procédé, ce mercredi 22 mai 2024, à Abidjan-Plateau, à la signature de trois conventions de financement d'un montant global de 161,5 millions d'euros, soit environ 105,94 milliards de FCFA. Ces financements concernent trois secteurs, notamment, le secteur de la mobilité urbaine avec le projet Abidjan Intermodalité d'un coût total d'environ 72,15 milliards de FCFA ; la santé avec le Programme de Renforcement des Ressources Humaines en Santé d'un montant de 20,55 milliards de FCFA, complété d'une subvention de 3,94 milliards de FCFA sur le 3e C2D ; et enfin la gouvernance financière avec le projet d'appui à la gouvernance financière pour un montant de 9,84 milliards de FCFA, sur le 3e C2D.



PROMOTION DES STARTUPS : VOICI L'AGENDA DE MAMADOU TOURÉ À VIVA TECHNOLOGY 2024 PARIS

Le ministre de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, est attendu, ce jeudi 23 mai 2024, à Paris, en France. Il doit y prendre part, avec son collègue, le ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation, Ibrahim Kalil Konaté, à Viva Technology 2024. Cette manifestation a pour thème : "The Future is Now" ("Le futur, c'est maintenant"). Les deux membres du Gouvernement ivoirien conduiront à cette occasion une délégation composée des acteurs majeurs du secteur, parmi lesquels 20 startups ont été retenues au terme d'une sélection, avec pour dénominateur leur potentiel de croissance et leur capacité d'impact positif durable dans les secteurs désignés.



CROISSANCE ÉCONOMIQUE : L'ÉCONOMIE IVOIRIENNE EST L'UNE DES PLUS ROBUSTES DE LA RÉGION SUBSAHARIENNE AVEC 8,2% DE 2012-2019

La Côte d'Ivoire a enregistré une des croissances économiques les plus fortes de la région subsaharienne sur la période de 2012-2019 avec un Produit intérieur brut (PIB) en hausse moyenne réelle de 8,2% par an. Cette économie robuste est tirée par d'importants investissements dans les infrastructures et par une politique favorable au secteur privé. Selon le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, qui l'a rappelé lors de l'ouverture du séminaire de présentation de la Stratégie de Mobilisation des Recettes à moyen Terme (SNMR) 2024-2028 au secteur privé et à la société civile, le mardi 21 mai 2024, à Abidjan-Plateau, cette croissance a été soutenue par les secteurs de l'agriculture, de la construction et des services. (Source : CICG)



OPTIMISATION DES RESSOURCES INTÉRIEURES : UN DÉCRET POUR DÉPLOYER TRÉSORPAY-TRÉSORMONEY DANS TOUTE L'ADMINISTRATION

Sur rapport conjoint du ministre des Finances et du Budget et du ministre de la Transition Numérique et de la Digitalisation, le Président de la République, Alassane Ouattara, a signé le décret N°2024-272 du 08 mai 2024 portant généralisation de TrésorPay-TrésorMoney, plateforme électronique de recouvrement des recettes publiques et de paiement des dépenses publiques, dans toute l'administration publique. Ainsi celles qui, jusqu'ici ne disposent pas de la plateforme, sont invitées à s'y conformer avec les dispositions dudit décret.

INDONÉSIE / FORUM MONDIAL DE L'EAU 2024 : LAURENT TCHAGBA ET SON HOMOLOGUE MAROCAIN SIGNENT UN ACCORD

En marge du Forum mondial de l'Eau, qui se tient à Bali en Indonésie, Nizar Baraka, ministre de l'Équipement et de l'Eau, représentant le Gouvernement du Royaume du Maroc, et Laurent Tchagba, ministre des Eaux et Forêts, représentant le Gouvernement de la République de Côte d'Ivoire, ont signé, le mercredi 22 mai 2024, un accord de coopération dans le domaine des ressources en eau. Ce protocole, selon nos sources, va promouvoir la coopération institutionnelle et technique entre les parties, en vue de renforcer leurs capacités en matière de gestion intégrée des ressources en eau.

CHU DE COCODY : LA PREMIÈRE DAME INAUGURE LE CENTRE DE NUTRITION POUR LES MALADES ATTEINTS DU CANCER

Le Centre de nutrition pour les malades atteints du cancer, situé au sein du Centre national d'oncologie médicale et de radiothérapie Alassane Ouattara d'Abidjan, a été inauguré par la Première Dame de Côte d'Ivoire, Mme Dominique Ouattara, le mercredi 22 mai 2024. Bâti sur une superficie de 200 mètres carrés, le Centre de nutrition Dominique Ouattara du CNRAO est un don de la Fondation SIFCA, représentée par Mme Henriette Gomis Billon. "En offrant un centre de nutrition au CNRAO, la Fondation SIFCA donne l'opportunité aux patients de bénéficier des conseils de nutritionnistes et de diététiciens pour équilibrer leur alimentation durant le traitement et améliorer ainsi leurs chances de guérison", a indiqué Mme Dominique Ouattara, marraine de la cérémonie d'inauguration de ce centre.

APRÈS LA DÉCOUVERTE DE FAUX DIPLÔMES AUX CONCOURS DE LA FONCTION PUBLIQUE : LES CONTRÔLES SE POURSUIVENT ET S'ÉTENDENT

Un Conseil des ministres a eu lieu, hier, mercredi 22 mai 2024, au Palais de la Présidence de la République, à Abidjan-Plateau, sous la présidence du Chef de l'État. A l'occasion de son traditionnel point de presse de fin de Conseil, le ministre Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement, a informé que les contrôles à la suite de la découverte de faux diplômes à la fonction publique vont se poursuivre et s'étendre. "Il est embarrassant qu'une pareille question fasse autant de bruit. Le Chef de l'État est en train de mettre en place, petit à petit, sans brusquer les Ivoiriens, tout un processus qui va nous permettre d'asseoir les règles de bonnes gouvernances, les règles de transparences... Ces règles de bonne gouvernance sont en train de s'étendre", a indiqué le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly. Puis, il ajoute : "Les choses sont en train de se mettre en place. Les contrôles vont se poursuivre."

GESTION DURABLE DES RESSOURCES HALIEUTIQUES : L'UA-BIRA ET LE MIRAH ENGAGÉS POUR RENFORCER LE RÔLE DES FEMMES

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) organise, en collaboration avec le Bureau inter-africain des ressources animales (UA-BIRA), du 22 au 24 mai 2024, à Abidjan - Cocody Riviera-Palmeraie, un atelier consultatif national des parties prenantes pour l'élaboration d'une stratégie globale et délibérée pour l'intégration de la dimension genre dans la conservation de la biodiversité aquatique et la gestion environnementale. A l'ouverture des travaux, le mercredi 22 mai 2024, le directeur de cabinet, Assoumany Gouromenana, au nom du ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Sidi Touré, a souligné l'importance de renforcer le rôle des femmes dans la gestion durable des ressources naturelles.

PRIX NATIONAL DE L'EXCELLENCE : LES CANDIDATS ONT DEUX MOIS POUR S'INSCRIRE

De mai à juin 2024, toutes les forces vives désireuses de postuler pour le Prix national de l'Excellence peuvent se manifester. D'après le secrétaire permanent du Comité national, Dr Kra Eugène, qui est intervenu à la tribune "Tout savoir sur" du CICG, le mardi 21 mai 2024, à Abidjan-Plateau, les postulants pourront s'inscrire en ligne sur le site www.prixdexcellence.gouv.ci. Comme les fois précédentes, ce sont 87 personnes de divers secteurs d'activité qui seront retenues pour ce Prix national de l'Excellence, dont la cérémonie est prévue, le 6 août 2024. Il a par ailleurs rassuré sur l'équité et la transparence dans la procédure de sélection des lauréats.

LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : LE MINISTÈRE DE LA COHÉSION NATIONALE ET HOPE DENGUÉLÉ UNISSENT LEURS FORCES

Une signature de convention de partenariat entre le Ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté et l'association Hope Denguélé a eu lieu, le mercredi 22 mai 2024, à Abidjan-Plateau, en présence de la ministre Myss Belmonde Dogo et du président de cette organisation, Ousmane Touré. Selon Myss Belmonde Dogo, la signature de ce partenariat est une étape importante de leur collaboration.

BEPC 2024 : LES ÉPREUVES ORALES ONT DÉBUTÉ, HIER

Les épreuves d'anglais du Brevet d'étude du premier cycle (BEPC) 2024 ont débuté, hier, mercredi 22 mai 2024, sur toute l'étendue du territoire. Elles prendront fin, le samedi 25 mai prochain. Les épreuves écrites, quant à elles, se dérouleront, du lundi 27 au vendredi 31 mai 2024. Pour le test d'orientation en classe de seconde, Mariam Nimaga Dosso, responsable de la Direction des examens et concours (DECO), a indiqué que 12 561 candidats, dont 7 053 garçons, sont inscrits. Cette année, 647 450 candidats prendront part aux épreuves dans 1010 centres. Les résultats seront publiés, le mardi 18 juin 2024.



VU SUR LE NET

Economie ↪

COOPÉRATION : LA CÔTE D'IVOIRE ET LE QATAR SIGNENT UNE CONVENTION POUR LUTTER CONTRE LA FRAUDE ET L'ÉVASION FISCALE

L'État de Côte d'Ivoire et le Gouvernement de Qatar ont signé une convention pour prévenir la double imposition et lutter contre la fraude, ainsi que l'évasion fiscale en matière d'impôt sur le revenu. L'information a été donnée par le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, au terme du Conseil des ministres, le 22 mai 2024, à Abidjan. "Le Conseil a signé un projet de loi portant autorisation du Parlement au Président de la République pour la ratification de la convention entre le Gouvernement de la République de Côte d'Ivoire et le Gouvernement de l'État du Qatar pour prévenir la double imposition et lutter contre la fraude et l'évasion fiscale en matière d'impôt sur le revenu", a-t-il indiqué. (Source : CICG)

INFRASTRUCTURE ROUTIÈRE : LE GOUVERNEMENT DÉBLOQUE 26,5 MILLIARDS CFA POUR LE RENFORCEMENT DE LA VOIE KORHOGO-BOUNDIALI

L'État de Côte d'Ivoire a débloqué 26,5 milliards de FCFA pour le renforcement de la voie Korhogo-Boundiali, a annoncé le ministre de la Communication, par ailleurs porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, à l'issue du Conseil des ministres, le 22 mai 2024 à Abidjan. "Le Conseil des ministres a adopté un décret portant ratification de l'accord de prêt d'un montant de 26,500 milliards de FCFA, conclu, le 09 novembre 2023, entre la Banque ouest-africaine de développement (BOAD) et la République de Côte d'Ivoire, en vue du financement partiel du projet de renforcement de la route Korhogo Boundiali", a déclaré Amadou Coulibaly. (Source : CICG)

LIGNE 1 DU MÉTRO D'ABIDJAN : LES TRAVAUX DE CONSTRUCTION D'UN PONT ANNONCÉS À PORT-BOUËT

Dans le cadre des travaux de construction de la ligne 1 du Métro d'Abidjan, il est annoncé la construction d'un pont dans la commune de Port-Bouët. Les travaux sont annoncés pour démarrer, ce mercredi 22 mai, et prendre fin, le 30 octobre 2024. Lesdits travaux entraîneront pendant leur exécution, une modification de la circulation sur les voies ci-après: Voie Express de Grand-Bassam: réduction de la chaussée du sens Port- Bouët-Grand-Bassam à deux (2) voies de circulation entre les carrefours Akwaba et Phare du mercredi 22 mai au mercredi 02 octobre 2024 et sur l'avenue du Pacifique; Fermeture provisoire de la chaussée à l'intersection avec la voie Express de Grand-Bassam du mercredi 12 Juin au mercredi 16 octobre 2024, relève-t-on.



LE 5E PONT FERMÉ À LA CIRCULATION À PARTIR DE CE MERCREDI DE 22 HEURES À 05 HEURES DU MATIN POUR "DES ESSAIS DE CONFORMITÉS"

Le 5e pont Alassane Ouattara sera fermé à la circulation, à partir de ce mercredi 22 mai jusqu'au mercredi 12 juin 2024 de 22 heures à 05 heures du matin, pour "des essais de conformités", a appris Abidjan.net dans un communiqué du Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier. "Le Ministère de l'Équipement et de l'Entretien routier informe l'ensemble des usagers du pont Alassane Ouattara qu'il procèdera à des essais de conformité sur ledit pont. A cet effet, le pont sera fermé de nuit à la circulation à partir du mercredi 22 mai jusqu'au mercredi 12 juin 2024 de 22 heures à 05 heures du matin", révèle le communiqué. Le Ministère invite au strict respect des consignes de sécurité qui seront prévues à cet effet.

» AGENCE DE PRESSE

Société



LE MINISTRE ADAMA KAMARA ANNONCE LA MISE EN PLACE PROCHAINE D'UNE ASSURANCE CHÔMAGE EN CÔTE D'IVOIRE

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, annonce la mise en place, cette année en Côte d'Ivoire, de l'assurance chômage, de l'assurance logement, ainsi que la retraite complémentaire pour les travailleurs du secteur privé. En procédant à l'ouverture d'un séminaire technique sur la fraude, la conformité et le recouvrement des cotisations, mercredi 22 mai 2024, à Noom Hôtel d'Abidjan-Plateau, le ministre a dévoilé des perspectives relatives au renforcement du système de sécurité sociale. Me Adama Kamara a par ailleurs ajouté qu'il compte initier un projet de loi de financement de la sécurité sociale permettant d'adresser la question de la lutte contre la fraude, l'accès aux prestations sociales, entre autres.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



